
 
 

 

 

 

 

 

Réunion du  mardi 14 mars 2023 

Sous la présidence de Mme Sallas Marion 

Lieu du conseil : Salle du conseil municipal 

Secrétaires de séance : Mme Cellié Laura et M. Titone Thierry 

Séance débutée à 18h05 

 

Membres: 

Enseignants: Mme Laporte Marie-Pierre, Mme Planche Elodie, Mme Dumond Marine, Mme Cellié Laura et 

Mme Sallas Marion. 

Mairie: M. Le Maire et Mme Baratte Fialip Martine 

Parents d’élèves élus : M. Debast Guilhem, Mme Guionie Sandrine, Mme Millot Carole, M. Titone Thierry 

DDEN: Mme Merks Sylvie 

 

Excusés : IEN : Monsieur Eric Sauvezie 

      

     

L’ordre du jour sera le suivant : 

 Point sur les effectifs de l’année 2022 / 2023 

 Vote des rythmes scolaires 

 Bilan de la coopérative scolaire 

 Point étape sur les projets de l’école 

 Remerciements et demandes auprès de la mairie 

 Questions et remarques diverses 

Compte rendu du conseil d’école 
Ecole de Lagarde-Enval 

Circonscription Tulle sud Dordogne 
Année scolaire 2022/2023 



1. Points sur les effectifs de l’année scolaire 2022/2023  
 

2 nouveaux élèves ont été inscrits en TPS à la rentrée de janvier et 1 TPS à la rentrée de février. 
1 nouvel sera inscrit après les vacances de Pâques. 
Ces inscriptions ont été échelonnées exceptionnellement cette année. A partir de la rentrée prochaine, 
seules les inscriptions en TPS en septembre et en janvier seront acceptées, comme les années précédentes.  
 
 
Les effectifs sont donc les suivants :  
 

 tps ps ms gs cp ce1 ce2 cm1 cm2 
Mme Laporte 
Marie-Pierre 3 8 14  

Total  25  

Mme Planche 
Elodie  

8 7 
 

Total 15 
Mme Dumond 
Marine  

8 9 
 

Total 17 
Mme Sallas 
Marion  

10 6 

Total 16 
Total école 73 

 
 
Les parents qui souhaiteraient inscrire leurs enfants pour la rentrée de septembre 2023 peuvent dès 
maintenant prendre contact avec la directrice. 
Pour l’instant, 10 PS seraient susceptibles d’arriver en septembre dont 2 d’Albussac.  

 
 
2. Vote des rythmes scolaire 

 
À la rentrée 2020, la commune avait opté pour une organisation de la semaine scolaire à 4 jours qui 
s’inscrivait dans le cadre dérogatoire (semaine de 4 jours). Cette autorisation de dérogation arrive à 
échéance au terme de la présente année scolaire (dérogation valable durant 3 ans). 
En conséquence, si les mêmes modalités de fonctionnement veulent être conservées, il est nécessaire de 
solliciter le renouvellement de cette dérogation.  
 

Les rythmes scolaires sur une semaine à 4 jours sont  votés : 

Votes pour 10 

Votes contre 0 

Votes nuls 2 

 
Le conseil d’école vote pour conserver une organisation de la semaine scolaire à 4 jours. 



3. Coopérative scolaire 
Depuis le dernier conseil d’école, les dépenses sont les suivantes : 

- environ 200 euros pour des déplacements (course longue / jeux de lutte) 

- environ 80 euros pour l’achat de petit matériel (projet jardinage et projet carnaval) 

- environ 30 euros pour l’abonnement à une revue mensuelle pour la classe des CM 
 
La vente des calendriers pour Noël a permis de récolter environ 410 euros.  
La vente des tickets de tombola USEP a permis de récolter environ 90 euros. 
 
Actuellement, le fonds s’élève à environ 4 500 euros.  
 
Actuellement à la banque postale, les frais de tenue de compte augmentent. De plus, jusqu’à présent, les 
dépôts de chèque et espèce étaient réalisés à la banque postale de la commune, ce qui était pratique et 
permettait de travailler avec un service de proximité. Depuis le passage à une agence postale communale, 
ces dépôts ne sont plus possibles. L’équipe enseignante a donc décidé de changer de banque (crédit 
agricole) et en a fait la demande auprès de l'OCCE de la Corrèze. 
 
M. Le Maire s’oppose à ce changement.  
 
 

4. Points étape sur les projets de l’école 
 

 TPS/PS/MS (Mme Laporte Marie-Pierre) 
 

Projets réalisés : 
 

Rencontre gymnastique : le 5 janvier 2023 (matin) à Laguenne. Nous remercions l’APE pour avoir pris en 
charge le déplacement. 
Randonnée d’hiver : le 6 janvier 2023 
 

Projets à venir : 
 

Sortie théâtre Tulle agglo : Mouche ou le songe d’une dentelle : le 17 mars 2023 (après-midi)  
Spectacle JMF : le 12 juin 2023 (après-midi) 
Randonnée du printemps (le 7 avril 2023) et de l’été (le 9 juin 2023) 
 
 

 GS/CP (Mme Planche Elodie) ;  
 

Projets réalisés : 
 

Rencontre lutte : le 6 décembre 2022 au dojo de Laguenne (après-midi) 
Randonnée d’hiver : le 6 janvier 2023 
Cycle piscine : du 16 au 27 janvier 2023 
 

Projets à venir : 
 

Sortie théâtre Tulle agglo : Mouche ou le songe d’une dentelle : 17 mars 2023 (matin) 
Rencontre sportive jeux traditionnels et course longue : le 30 mars 2023 (après-midi) au Chambon à 
Laguenne. 



Rencontre athlétisme : début mai (journée) 
Spectacle JMF : le 12 juin 2023 (après-midi) 
Randonnée du printemps (le 7 avril 2023) et de l’été (le 9 juin 2023) 
 
 

 CE1/CE2 (Mme Dumond Marine / Mme Cellié Laura) ;  
 

Projets réalisés : 
 

Course longue : le 22 novembre 2022 (matin) au stade du Chambon 
Sortie théâtre Tulle agglo : Pourquoi un arbre est une poule ? : le 12 janvier 2023 (matin) 
Cycle piscine : du 30 janvier au 24 février 2023 
Permis piéton avec la gendarmerie : le 6 mars 2023 (après-midi) 
 

Projets à venir : 
 

Sortie spectacle JMF : le 16 mars 2023 (après-midi). 
Rencontre sportive jeux traditionnels et course longue : le 30 mars 2023 (après-midi) 
Rencontre athlétisme : début mai (journée) 
Projet Pandrignes : les 2 et 4 mai 
Cycle foot avec un intervenant et une rencontre possible rencontre en P5 
 
 

 CM1/CM2 (Mme Sallas Marion / Mme Cellié Laura) 
 

Projets réalisés : 
 

Course longue : le 22 novembre 2022 (matin) au stade du Chambon 
Cycle piscine : du 16 au 27 janvier 2023 
Cycle rugby : commencé depuis le vendredi 25 février 2023. Il sera clôturé, normalement, par une rencontre 
le 7 avril 2023. 
 

Projets à venir : 
 

Sortie spectacle JMF : le 16 mars (après-midi). 
Sortie théâtre Tulle agglo : Glovie : le 5 mai 2023 (matin) 
Rencontre athlétisme en juin au stade Alexandre Cueille. 
Permis internet en période 5 avec une intervention de la gendarmerie. 
 
 
 Ecole 

 

Toutes les classes ont participé au projet carnaval. Des masques ont été confectionnés par les élèves et un 
petit défilé a eu lieu dans les rues de la commune le mardi 28 février (après-midi). Ce petit défilé s’est 
clôturé par un goûter offert aux enfants. 
 
Actuellement, nous sommes en train de monter un projet autour de la pêche avec la maison de l’eau et de 
la pêche. Ce projet sera mis en place en juin pour tous les élèves de l’école. L’équipe enseignante a sollicité 
l’APE pour une éventuelle participation. 
M. Le Maire donne son autorisation pour pêcher dans l’étang de la commune. Il faut que la directrice 
demande aussi l’autorisation au président de l’association de pêche de la commune. 



5. Demandes auprès de la Mairie. 
 
Remerciements 

Goudronnage de l’allée côté bâtiment « maternelle ». 

Demandes :  

Une demande pour l’installation d’un VPI dans la classe de Mme Dumond est en cours. 
La municipalité est dans l’attente d’une subvention de la préfecture. 
 
Grillage de la maternelle ? 
Des démarches sont en cours pour définir la solution la plus adaptée au changement de grillage. 
 
Peintures au sol ? 
La municipalité est en attente d’une réponse. 
 
 

6. Remarques et questions diverses. 
 

Questions diverses : 
 
 Voyage scolaire 
Pour l’instant aucun lieu n’est défini. Des devis sont en cours. L’équipe enseignante fera un choix en fonction 
des propositions faites et de la participation de l’APE. Le voyage sera collectif à toute l’école et adapté à 
chaque niveau. 
 
 Énormément d'inquiétudes liées au cycle piscine. 
Des courriers ont été réalisés par des familles auprès de Tulle Agglo. La directrice de l’école a aussi fait 
remonter des problèmes de fonctionnement auprès de l’inspection. 
De ce fait, la responsable des MNS de Tulle Agglo a reçu son équipe et a refait une remise à niveau du projet 
pédagogique de natation élaboré par l’équipe enseignante et l’inspection. 
La directrice a aussi reçu un mail général à toutes les écoles de la circonscription de M. l’Inspecteur 
expliquant cette démarche et appuyant le fait que les enfants devaient se rendre au cycle de piscine avec 
plaisir et non sous la contrainte.  
 
 Au vu du nombre d’encadrants pour la piscine (maitresses, parents accompagnants, MNS), est-il 
possible de repenser l’utilisation des parents accompagnants : pouvoir aller dans l’eau notamment quand il 
y a des situations de blocages avec certains enfants. 
En début d’année, il avait été fortement conseillé de trouver beaucoup de parents agréés par rapport au 
nouveau cycle de natation (aisance aquatique). Effectivement, l’équipe enseignante est bien consciente que 
la plupart du temps, les parents accompagnateurs agréés sont restés au bord du bassin. 
Les enseignantes ont  fait part de leur désaccord aux MNS plusieurs fois concernant la place des adultes lors 
des séances pour les élèves en difficultés. Mais à chaque fois, le refus a été catégorique. 
 
Avec les courriers et le mail reçu, bien évidemment, les années prochaines, les parents agréés pourront entrer 
dans l’eau avec les enfants en difficultés afin de palier les blocages et les ateliers seront plus adaptés à 
l’évolution de chacun et non au groupe en totalité. 
 
Un parent souligne que pour la classe des GS/CP le cycle de quinze jours d’affilée est soutenu, une semaine de 
coupure entre serait peut-être intéressante et adaptée. 



 Est-il possible de réfléchir à la création de préaux plus adaptés au nombre d’élèves ? 
Le préau côté élémentaire a été construit il y a une dizaine d’année. 
Côté élémentaire, une demande sera soumise à l’architecte pour analyser ce qui peut être construit. 
 
 Lors des journées de grèves, il y a un service minimum mis en place par la mairie : en conservant le 
délai de prévenance, est-il possible d’accepter les enfants par ½ journée ? 
Tout est une question d’organisation et de sécurité. M. Le Maire indique qu’il va en parler à son personnel et 
regarder ce qui est envisageable. 
 
 Serait-il possible de nettoyer bénévolement (parents d’élèves) les jeux extérieurs et la cabane 
(ponçage, peinture) durant les vacances d’été ? 
Une commission sécurité venant sur l’école, il est nécessaire avant tout de savoir si cela est réalisable en 
terme de sécurité. La municipalité n’apporte pas de réponse à cette question pour le moment. 

 
 
 
 
 

Séance levée à 19h05. 


